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外 部 卓 話
　「子どもたちに夢を！～岡山の誇りとなる存在になる～」

株式会社ファジアーノ岡山スポーツクラブ  代表取締役社長　森 井　悠  様
　ファジアーノ岡山の森井と申します。2010年にファジアーノ岡山に入社し、法人営業や広報を務めて、2024
年3月27日付で代表取締役社長に就任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。
　ファジアーノ岡山は2006年7月13日に株式会社化されています。2026年7月には20周年を迎えます。理念は
「子どもたちに夢を！」です。私たちの最大の強みはこのクラブ理念をクラブス
タッフだけでなく、ファン・サポーター、スポンサー、または関わる多くのステーク
ホルダーの皆様に認知いただいていることです。
　このクラブは元々、「競技としてのサッカーをしたい、続けたい」ということを
目的に設立されたものでなく、「頑張りさえすれば誰でも日本最高峰のリーグ
で活躍できるサッカーの仕組みを活用して、岡山の存在感を全国・全世界に
アピールしたい」ということを一つの大きな目的として設立され、運営してきたク
ラブです。多くの方々の力を借りてようやくこの経営規模に至っているのです
が、岡山の存在感をアピールするためにも、J1昇格を果たさければなりません。
　少し話題を変えて、スポーツの語源についてご紹介いたします。ラテン語で
「deportare」という言葉がその語源で、意味は「運び去る、運搬する」だそう
です。それが語源となって「sports」という言葉になり、「日々 の生活から離れ
る気晴らし」という意味を持つようです。スポーツの関わり方に話を及ばせると
「する」だけでなく、「みる」とか「ささえる」といったかかわり方もあります。直観
的に「スポーツ」は「する」という部分、つまり「競技者」に視点が当たりがちで
すが、「みる」も「ささえる」もスポーツの一部であり、そもそもスポーツという言
葉の持つ意味が「気晴らし」だとすると、それは皆さまご自身にも関わりがある
ものととらえていただけるんじゃないかと思っています。
　2008年の総務省の家計調査のデータによると、岡山県民一人あたりがス
ポーツ観戦にかける支出は11円だったようです。想像するに、岡山には有料
でスポーツを観戦する「機会」自体がほぼ存在していなかったことが理由だと
思っています。今は数百円になっているはずで、私たちはそれまで岡山には
なかったスポーツの「する」「みる」「ささえる」のそれぞれを、地域の皆様と少
しずつ大きくする取り組みを日々 行ってまいりました。
　興行において「みる」という視点も大事であることを踏まえると、私たちは現
在フットボール専用スタジアムでなく、陸上競技場での試合運営を行っており、
やはり演出面や臨場感、快適性においては物足りないと思われる部分が多く
存在します。そもそもこれまで体育施設はする人のため、つまり競技者のため
に作られることが多かったのですが、いま各地で整備されているスタジアム・ア
リーナは見る人である観戦者のための観点がふんだんに盛り込まれています。
全国で岡山ぐらいの人口規模の街の多くには、「する」にも「みる」にも優れた
機能を持つスポーツ施設が存在し、地域の方々がスポーツへの関わりを楽し
んでいらっしゃいます。私たちはこの岡山にもそういった施設が必要だと信じ
ています。いつその機運が高まってもよいよう、各施設のスタジアム視察含め、
抜かりなく準備は進めております。まずは私たちの責任としてJ1に昇格する、
ということを果たしてまいります。
　皆様とともに、この地域がもっと魅力的になり、そしておこがましいかもしれ
ませんがもっと県外の方にこの地域の存在感がアピールできるよう、力を尽く
してまいります。引き続きクラブへの温かいご支援・ご声援をいただけますと
幸いです。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　39名
欠席者数　８名 出 席 率　82.98％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），久松，入江，鴨井，小林，森本，新山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日の例会は、藤木会員の生演奏から始まり、中秋の名月を感じるススキやお団子までご用意して
いただき、ありがとうございます。
　旧暦の8月15日の夜（十五夜）に見える月を「中秋の名月」と呼び、2024年は9月17日がその日にあたりま
す。今でも十五夜の月として親しまれ、ススキや団子をお供えして月を愛でる習慣が残っています。この頃
に収穫される里芋をお供えすることから、地方によっては「芋名月」とも呼ばれています。9月9日は五節句の1つである「重陽
の節句」です。「菊の節句」とも呼ばれ、菊酒を飲んだり、栗ご飯を食べたりして無病息災や長寿を願います。最近はあまりな
じみがない節句ですが、旧暦を使用していた頃までは五節句を締めくくる最後の行事として盛んに行われていました。
　さて、先週末のゴルフ、野球同好会活動では川西さんの優勝や笠原さんの力投のご活躍が素晴らしかったです。北
西は大先輩方々が若いというのが一つの特徴でもあります。若者にも沢山の刺激を与えていただいております。今後の
ご活躍も楽しみにしております。
幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後13:30より3F「トパーズの間」において「第2回 創立35周年記念式典実行委員
会」を開催いたしますので、実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。

② 次週9月16日㈪、9月23日㈪は祝日ですので例会はございません。
③ 岡山駅周辺清掃活動のご案内をメールとFAXをいたしましたので、返信をしてくださいますよう
お願いいたします。

④ 日本銀行岡山支店の職場体験会のご案内を配付いたしましたので、ご回答くださいますようお願いします。
⑤ 9月のロータリーレートは1$＝145円です。
⑥ 他クラブ月報、週報を回覧いたします。
スマイル報告　
山田会長 : 先月のゴルフ同好会コンペ、野球同好会にご参加の皆様、お疲れ様でした。

森井様、本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願いいたします。
槌田幹事 : 昨日のゴルフコンペ御参加の方、お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございました。井川さんナイス

パープレーでした。練習しておきます。
相原会員 : ファジアーノ岡山の森井社長、田口先生、ご来訪を歓迎いたします。
井川会員 : ファジアーノ岡山森井様の卓話を楽しみにいたしております。

一昨日の「小松会長の誕生日月ですよ」カップで準優勝しましたので獲得ポイントを全額スマイルします。
川西会員 : ゴルフ同好会での優勝賞品を全額スマイルいたします。
笠原会員 : 昨夜の香川リーグに参加の皆様、お疲れ様でした。藤島、村田会員の大活躍で9-8で勝利しました。
藤島会員 : ゴルフ同好会参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございます。

昨日の野球同好会参加の皆様お疲れ様でした。またまた勝利しましたね。おめでとうございます。
波多会員 : 先日のゴルフコンペには参加できず残念。次回同好会コンペには是非参加させてください。

本日の卓話、森井様楽しみにしています。ありがとうございます。
橘高会員 : 昨日のゴルフコンペ、四国リーグにご参加の方々、お疲れ様でした。
西岡会員 : 土曜日のゴルフコンペにて、BB賞と橘高氏からお小遣いを頂いたのでスマイルいたします。
木庭会員 : 川西さん、北ゴルフで何をしたのですか？（笑）
  原  会員 : 9月1日事務所を引越しました。と云っても3Fから2Fです。それでも疲れました。

川西さん、ゴルフ優勝おめでとうございます。
小松会員 : 誠に申し訳ありません。私の誕生月ゴルフコンペ、無断欠席しました。週を間違え鬼ノ城へ行っておりまし

た。すみません。
与田会員 : 昨日の野球同好会の皆様、大変お疲れ様でした。接戦を制しての勝利で疲労感より満足感に溢れていま

す。次回も勝利出来るよう頑張りましょう！！
仲田会員 : 昨日の野球に参加の皆様、お疲れ様でした。村田さんの足の速さに感激したのでスマイルします。
岡田会員 : 昨日は四国リーグ野球大会参加の皆様お疲れ様でした。白熱した試合展開でとても楽しかったです。あ

りがとうございました。
村田会員 : 昨日の野球お疲れ様でした。人生初の野球、皆様の御指導のお陰で打てた・・・いえ、バットにボールを当

てることが出来ました。ありがとうございました。
横山会員 : みいさん、ナイススイングです。初めて見ましたが、実際はビデオのスイングとはかなり違うのではないかと

思います。教えてくれる人を選びましょう。
岡村会員 : 結婚記念日の御祝いありがとうございました！！この御祝いを頂けるのは当クラブのみで本当に感謝です。
 19件　65,000円（累計642,000円）

ゴルフ同好会

　9月7日、岡山北ゴルフクラブにて「小松会長の誕生月ですよ」カップが小松会
長不在のもと行われました。９月に入ってもなお暑い日が続いていますがそんな
中、川西会員が42-49のスコアで優勝されました。また、井川会員が36-36の
パープレイでした。次回は10月26日㈯に瀬戸大橋カントリークラブにて「岡山丸
の内ＲＣ・岡山北西ＲＣ合同コンペ」が開催されますので宜しくお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠原  英司　会員
9月8日、レグザムスタジアムにて観音寺ＲＣ様との試合でした。女
性会員の藤島会員、村田会員の活躍もあり逆転に次ぐ逆転で
最後に１点を守り切り9-8で勝利し、今シーズンは３勝１敗になりま
した。リーグ優勝目指しますので、応援をお願いいたします。

第３回理事・役員会議事録
日時　2024年９月２日㈪12：30～13：45　　場所　ホテルグランヴィア岡山４階「菫の間」
⒈ 開　　会 会長　山田喜広、司会･幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　
川西熊雄　岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
オブザーバー　与田卓士　末吉賢多　日笠常信

⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①　９－11月プログラムについて（資料１）
　　資料１の通り、承認された。追加として、10月21日のプログラム案については10月理事会で決定予定。
　　11月11日のクラブフォーラムで歴史フォーラムの時間を追加。
②　岡山北ＲＣとの合同例会について（資料２）　　…資料２の通り、承認された。
③　第９回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて（資料３）
　　資料３の通り、承認された。
④　あした彩「will」について（資料４）
　　資料４⑴ の県外研修の日帰り大型バスおよび配布資料代については承認された。
　　資料４⑵ ホンデリング活動については、再検討とする。
⑤　岡山駅周辺清掃活動について（資料５）　　…資料５の通り、承認された。
⑥　その他

⒌ 協議事項　　その他　　…特になし。
⒍ 報告事項 
①　６ＲＣ運営委員会について
事務局員の就業・事務局運営に関して委員会を立ち上げる。
委員会メンバー構成は各クラブの会長経験者を推薦し、当クラブから鴨井前会長を推薦した。

②　ローターアクトについて（資料６）
③　ＩＤＭについて　　…10月中の開催予定
④　その他

⒎ 閉　　会 副会長　樋口芳紀
次回第４回理事役員会　10月７日例会後

９月30日㈪
外部卓話
「バスケットボールを

追い求め続けて…」
株式会社 TRY HOOP
代表取締役　中島  聡  様

10月７日㈪
外部卓話
「一隅を照らす

外科医でありたい」
医師  森谷 行利  様

（後楽園RC）
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外 部 卓 話
　「子どもたちに夢を！～岡山の誇りとなる存在になる～」

株式会社ファジアーノ岡山スポーツクラブ  代表取締役社長　森 井　悠  様
　ファジアーノ岡山の森井と申します。2010年にファジアーノ岡山に入社し、法人営業や広報を務めて、2024
年3月27日付で代表取締役社長に就任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。
　ファジアーノ岡山は2006年7月13日に株式会社化されています。2026年7月には20周年を迎えます。理念は
「子どもたちに夢を！」です。私たちの最大の強みはこのクラブ理念をクラブス
タッフだけでなく、ファン・サポーター、スポンサー、または関わる多くのステーク
ホルダーの皆様に認知いただいていることです。
　このクラブは元々、「競技としてのサッカーをしたい、続けたい」ということを
目的に設立されたものでなく、「頑張りさえすれば誰でも日本最高峰のリーグ
で活躍できるサッカーの仕組みを活用して、岡山の存在感を全国・全世界に
アピールしたい」ということを一つの大きな目的として設立され、運営してきたク
ラブです。多くの方々の力を借りてようやくこの経営規模に至っているのです
が、岡山の存在感をアピールするためにも、J1昇格を果たさければなりません。
　少し話題を変えて、スポーツの語源についてご紹介いたします。ラテン語で
「deportare」という言葉がその語源で、意味は「運び去る、運搬する」だそう
です。それが語源となって「sports」という言葉になり、「日々 の生活から離れ
る気晴らし」という意味を持つようです。スポーツの関わり方に話を及ばせると
「する」だけでなく、「みる」とか「ささえる」といったかかわり方もあります。直観
的に「スポーツ」は「する」という部分、つまり「競技者」に視点が当たりがちで
すが、「みる」も「ささえる」もスポーツの一部であり、そもそもスポーツという言
葉の持つ意味が「気晴らし」だとすると、それは皆さまご自身にも関わりがある
ものととらえていただけるんじゃないかと思っています。
　2008年の総務省の家計調査のデータによると、岡山県民一人あたりがス
ポーツ観戦にかける支出は11円だったようです。想像するに、岡山には有料
でスポーツを観戦する「機会」自体がほぼ存在していなかったことが理由だと
思っています。今は数百円になっているはずで、私たちはそれまで岡山には
なかったスポーツの「する」「みる」「ささえる」のそれぞれを、地域の皆様と少
しずつ大きくする取り組みを日々 行ってまいりました。
　興行において「みる」という視点も大事であることを踏まえると、私たちは現
在フットボール専用スタジアムでなく、陸上競技場での試合運営を行っており、
やはり演出面や臨場感、快適性においては物足りないと思われる部分が多く
存在します。そもそもこれまで体育施設はする人のため、つまり競技者のため
に作られることが多かったのですが、いま各地で整備されているスタジアム・ア
リーナは見る人である観戦者のための観点がふんだんに盛り込まれています。
全国で岡山ぐらいの人口規模の街の多くには、「する」にも「みる」にも優れた
機能を持つスポーツ施設が存在し、地域の方々がスポーツへの関わりを楽し
んでいらっしゃいます。私たちはこの岡山にもそういった施設が必要だと信じ
ています。いつその機運が高まってもよいよう、各施設のスタジアム視察含め、
抜かりなく準備は進めております。まずは私たちの責任としてJ1に昇格する、
ということを果たしてまいります。
　皆様とともに、この地域がもっと魅力的になり、そしておこがましいかもしれ
ませんがもっと県外の方にこの地域の存在感がアピールできるよう、力を尽く
してまいります。引き続きクラブへの温かいご支援・ご声援をいただけますと
幸いです。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　39名
欠席者数　８名 出 席 率　82.98％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），久松，入江，鴨井，小林，森本，新山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日の例会は、藤木会員の生演奏から始まり、中秋の名月を感じるススキやお団子までご用意して
いただき、ありがとうございます。
　旧暦の8月15日の夜（十五夜）に見える月を「中秋の名月」と呼び、2024年は9月17日がその日にあたりま
す。今でも十五夜の月として親しまれ、ススキや団子をお供えして月を愛でる習慣が残っています。この頃
に収穫される里芋をお供えすることから、地方によっては「芋名月」とも呼ばれています。9月9日は五節句の1つである「重陽
の節句」です。「菊の節句」とも呼ばれ、菊酒を飲んだり、栗ご飯を食べたりして無病息災や長寿を願います。最近はあまりな
じみがない節句ですが、旧暦を使用していた頃までは五節句を締めくくる最後の行事として盛んに行われていました。
　さて、先週末のゴルフ、野球同好会活動では川西さんの優勝や笠原さんの力投のご活躍が素晴らしかったです。北
西は大先輩方々が若いというのが一つの特徴でもあります。若者にも沢山の刺激を与えていただいております。今後の
ご活躍も楽しみにしております。
幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後13:30より3F「トパーズの間」において「第2回 創立35周年記念式典実行委員
会」を開催いたしますので、実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。

② 次週9月16日㈪、9月23日㈪は祝日ですので例会はございません。
③ 岡山駅周辺清掃活動のご案内をメールとFAXをいたしましたので、返信をしてくださいますよう
お願いいたします。

④ 日本銀行岡山支店の職場体験会のご案内を配付いたしましたので、ご回答くださいますようお願いします。
⑤ 9月のロータリーレートは1$＝145円です。
⑥ 他クラブ月報、週報を回覧いたします。
スマイル報告　
山田会長 : 先月のゴルフ同好会コンペ、野球同好会にご参加の皆様、お疲れ様でした。

森井様、本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願いいたします。
槌田幹事 : 昨日のゴルフコンペ御参加の方、お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございました。井川さんナイス

パープレーでした。練習しておきます。
相原会員 : ファジアーノ岡山の森井社長、田口先生、ご来訪を歓迎いたします。
井川会員 : ファジアーノ岡山森井様の卓話を楽しみにいたしております。

一昨日の「小松会長の誕生日月ですよ」カップで準優勝しましたので獲得ポイントを全額スマイルします。
川西会員 : ゴルフ同好会での優勝賞品を全額スマイルいたします。
笠原会員 : 昨夜の香川リーグに参加の皆様、お疲れ様でした。藤島、村田会員の大活躍で9-8で勝利しました。
藤島会員 : ゴルフ同好会参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございます。

昨日の野球同好会参加の皆様お疲れ様でした。またまた勝利しましたね。おめでとうございます。
波多会員 : 先日のゴルフコンペには参加できず残念。次回同好会コンペには是非参加させてください。

本日の卓話、森井様楽しみにしています。ありがとうございます。
橘高会員 : 昨日のゴルフコンペ、四国リーグにご参加の方々、お疲れ様でした。
西岡会員 : 土曜日のゴルフコンペにて、BB賞と橘高氏からお小遣いを頂いたのでスマイルいたします。
木庭会員 : 川西さん、北ゴルフで何をしたのですか？（笑）
  原  会員 : 9月1日事務所を引越しました。と云っても3Fから2Fです。それでも疲れました。

川西さん、ゴルフ優勝おめでとうございます。
小松会員 : 誠に申し訳ありません。私の誕生月ゴルフコンペ、無断欠席しました。週を間違え鬼ノ城へ行っておりまし

た。すみません。
与田会員 : 昨日の野球同好会の皆様、大変お疲れ様でした。接戦を制しての勝利で疲労感より満足感に溢れていま

す。次回も勝利出来るよう頑張りましょう！！
仲田会員 : 昨日の野球に参加の皆様、お疲れ様でした。村田さんの足の速さに感激したのでスマイルします。
岡田会員 : 昨日は四国リーグ野球大会参加の皆様お疲れ様でした。白熱した試合展開でとても楽しかったです。あ

りがとうございました。
村田会員 : 昨日の野球お疲れ様でした。人生初の野球、皆様の御指導のお陰で打てた・・・いえ、バットにボールを当

てることが出来ました。ありがとうございました。
横山会員 : みいさん、ナイススイングです。初めて見ましたが、実際はビデオのスイングとはかなり違うのではないかと

思います。教えてくれる人を選びましょう。
岡村会員 : 結婚記念日の御祝いありがとうございました！！この御祝いを頂けるのは当クラブのみで本当に感謝です。
 19件　65,000円（累計642,000円）

ゴルフ同好会

　9月7日、岡山北ゴルフクラブにて「小松会長の誕生月ですよ」カップが小松会
長不在のもと行われました。９月に入ってもなお暑い日が続いていますがそんな
中、川西会員が42-49のスコアで優勝されました。また、井川会員が36-36の
パープレイでした。次回は10月26日㈯に瀬戸大橋カントリークラブにて「岡山丸
の内ＲＣ・岡山北西ＲＣ合同コンペ」が開催されますので宜しくお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠原  英司　会員
9月8日、レグザムスタジアムにて観音寺ＲＣ様との試合でした。女
性会員の藤島会員、村田会員の活躍もあり逆転に次ぐ逆転で
最後に１点を守り切り9-8で勝利し、今シーズンは３勝１敗になりま
した。リーグ優勝目指しますので、応援をお願いいたします。

第３回理事・役員会議事録
日時　2024年９月２日㈪12：30～13：45　　場所　ホテルグランヴィア岡山４階「菫の間」
⒈ 開　　会 会長　山田喜広、司会･幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　
川西熊雄　岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
オブザーバー　与田卓士　末吉賢多　日笠常信

⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①　９－11月プログラムについて（資料１）
　　資料１の通り、承認された。追加として、10月21日のプログラム案については10月理事会で決定予定。
　　11月11日のクラブフォーラムで歴史フォーラムの時間を追加。
②　岡山北ＲＣとの合同例会について（資料２）　　…資料２の通り、承認された。
③　第９回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて（資料３）
　　資料３の通り、承認された。
④　あした彩「will」について（資料４）
　　資料４⑴ の県外研修の日帰り大型バスおよび配布資料代については承認された。
　　資料４⑵ ホンデリング活動については、再検討とする。
⑤　岡山駅周辺清掃活動について（資料５）　　…資料５の通り、承認された。
⑥　その他

⒌ 協議事項　　その他　　…特になし。
⒍ 報告事項 
①　６ＲＣ運営委員会について
事務局員の就業・事務局運営に関して委員会を立ち上げる。
委員会メンバー構成は各クラブの会長経験者を推薦し、当クラブから鴨井前会長を推薦した。

②　ローターアクトについて（資料６）
③　ＩＤＭについて　　…10月中の開催予定
④　その他

⒎ 閉　　会 副会長　樋口芳紀
次回第４回理事役員会　10月７日例会後

例会プログラム例会プログラム

前回９月９日の例会記録前回９月９日の例会記録
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外 部 卓 話
　「子どもたちに夢を！～岡山の誇りとなる存在になる～」

株式会社ファジアーノ岡山スポーツクラブ  代表取締役社長　森 井　悠  様
　ファジアーノ岡山の森井と申します。2010年にファジアーノ岡山に入社し、法人営業や広報を務めて、2024
年3月27日付で代表取締役社長に就任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。
　ファジアーノ岡山は2006年7月13日に株式会社化されています。2026年7月には20周年を迎えます。理念は
「子どもたちに夢を！」です。私たちの最大の強みはこのクラブ理念をクラブス
タッフだけでなく、ファン・サポーター、スポンサー、または関わる多くのステーク
ホルダーの皆様に認知いただいていることです。
　このクラブは元々、「競技としてのサッカーをしたい、続けたい」ということを
目的に設立されたものでなく、「頑張りさえすれば誰でも日本最高峰のリーグ
で活躍できるサッカーの仕組みを活用して、岡山の存在感を全国・全世界に
アピールしたい」ということを一つの大きな目的として設立され、運営してきたク
ラブです。多くの方々の力を借りてようやくこの経営規模に至っているのです
が、岡山の存在感をアピールするためにも、J1昇格を果たさければなりません。
　少し話題を変えて、スポーツの語源についてご紹介いたします。ラテン語で
「deportare」という言葉がその語源で、意味は「運び去る、運搬する」だそう
です。それが語源となって「sports」という言葉になり、「日々 の生活から離れ
る気晴らし」という意味を持つようです。スポーツの関わり方に話を及ばせると
「する」だけでなく、「みる」とか「ささえる」といったかかわり方もあります。直観
的に「スポーツ」は「する」という部分、つまり「競技者」に視点が当たりがちで
すが、「みる」も「ささえる」もスポーツの一部であり、そもそもスポーツという言
葉の持つ意味が「気晴らし」だとすると、それは皆さまご自身にも関わりがある
ものととらえていただけるんじゃないかと思っています。
　2008年の総務省の家計調査のデータによると、岡山県民一人あたりがス
ポーツ観戦にかける支出は11円だったようです。想像するに、岡山には有料
でスポーツを観戦する「機会」自体がほぼ存在していなかったことが理由だと
思っています。今は数百円になっているはずで、私たちはそれまで岡山には
なかったスポーツの「する」「みる」「ささえる」のそれぞれを、地域の皆様と少
しずつ大きくする取り組みを日々 行ってまいりました。
　興行において「みる」という視点も大事であることを踏まえると、私たちは現
在フットボール専用スタジアムでなく、陸上競技場での試合運営を行っており、
やはり演出面や臨場感、快適性においては物足りないと思われる部分が多く
存在します。そもそもこれまで体育施設はする人のため、つまり競技者のため
に作られることが多かったのですが、いま各地で整備されているスタジアム・ア
リーナは見る人である観戦者のための観点がふんだんに盛り込まれています。
全国で岡山ぐらいの人口規模の街の多くには、「する」にも「みる」にも優れた
機能を持つスポーツ施設が存在し、地域の方々がスポーツへの関わりを楽し
んでいらっしゃいます。私たちはこの岡山にもそういった施設が必要だと信じ
ています。いつその機運が高まってもよいよう、各施設のスタジアム視察含め、
抜かりなく準備は進めております。まずは私たちの責任としてJ1に昇格する、
ということを果たしてまいります。
　皆様とともに、この地域がもっと魅力的になり、そしておこがましいかもしれ
ませんがもっと県外の方にこの地域の存在感がアピールできるよう、力を尽く
してまいります。引き続きクラブへの温かいご支援・ご声援をいただけますと
幸いです。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　39名
欠席者数　８名 出 席 率　82.98％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），久松，入江，鴨井，小林，森本，新山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日の例会は、藤木会員の生演奏から始まり、中秋の名月を感じるススキやお団子までご用意して
いただき、ありがとうございます。
　旧暦の8月15日の夜（十五夜）に見える月を「中秋の名月」と呼び、2024年は9月17日がその日にあたりま
す。今でも十五夜の月として親しまれ、ススキや団子をお供えして月を愛でる習慣が残っています。この頃
に収穫される里芋をお供えすることから、地方によっては「芋名月」とも呼ばれています。9月9日は五節句の1つである「重陽
の節句」です。「菊の節句」とも呼ばれ、菊酒を飲んだり、栗ご飯を食べたりして無病息災や長寿を願います。最近はあまりな
じみがない節句ですが、旧暦を使用していた頃までは五節句を締めくくる最後の行事として盛んに行われていました。
　さて、先週末のゴルフ、野球同好会活動では川西さんの優勝や笠原さんの力投のご活躍が素晴らしかったです。北
西は大先輩方々が若いというのが一つの特徴でもあります。若者にも沢山の刺激を与えていただいております。今後の
ご活躍も楽しみにしております。
幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後13:30より3F「トパーズの間」において「第2回 創立35周年記念式典実行委員
会」を開催いたしますので、実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。

② 次週9月16日㈪、9月23日㈪は祝日ですので例会はございません。
③ 岡山駅周辺清掃活動のご案内をメールとFAXをいたしましたので、返信をしてくださいますよう
お願いいたします。

④ 日本銀行岡山支店の職場体験会のご案内を配付いたしましたので、ご回答くださいますようお願いします。
⑤ 9月のロータリーレートは1$＝145円です。
⑥ 他クラブ月報、週報を回覧いたします。
スマイル報告　
山田会長 : 先月のゴルフ同好会コンペ、野球同好会にご参加の皆様、お疲れ様でした。

森井様、本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願いいたします。
槌田幹事 : 昨日のゴルフコンペ御参加の方、お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございました。井川さんナイス

パープレーでした。練習しておきます。
相原会員 : ファジアーノ岡山の森井社長、田口先生、ご来訪を歓迎いたします。
井川会員 : ファジアーノ岡山森井様の卓話を楽しみにいたしております。

一昨日の「小松会長の誕生日月ですよ」カップで準優勝しましたので獲得ポイントを全額スマイルします。
川西会員 : ゴルフ同好会での優勝賞品を全額スマイルいたします。
笠原会員 : 昨夜の香川リーグに参加の皆様、お疲れ様でした。藤島、村田会員の大活躍で9-8で勝利しました。
藤島会員 : ゴルフ同好会参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございます。

昨日の野球同好会参加の皆様お疲れ様でした。またまた勝利しましたね。おめでとうございます。
波多会員 : 先日のゴルフコンペには参加できず残念。次回同好会コンペには是非参加させてください。

本日の卓話、森井様楽しみにしています。ありがとうございます。
橘高会員 : 昨日のゴルフコンペ、四国リーグにご参加の方々、お疲れ様でした。
西岡会員 : 土曜日のゴルフコンペにて、BB賞と橘高氏からお小遣いを頂いたのでスマイルいたします。
木庭会員 : 川西さん、北ゴルフで何をしたのですか？（笑）
  原  会員 : 9月1日事務所を引越しました。と云っても3Fから2Fです。それでも疲れました。

川西さん、ゴルフ優勝おめでとうございます。
小松会員 : 誠に申し訳ありません。私の誕生月ゴルフコンペ、無断欠席しました。週を間違え鬼ノ城へ行っておりまし

た。すみません。
与田会員 : 昨日の野球同好会の皆様、大変お疲れ様でした。接戦を制しての勝利で疲労感より満足感に溢れていま

す。次回も勝利出来るよう頑張りましょう！！
仲田会員 : 昨日の野球に参加の皆様、お疲れ様でした。村田さんの足の速さに感激したのでスマイルします。
岡田会員 : 昨日は四国リーグ野球大会参加の皆様お疲れ様でした。白熱した試合展開でとても楽しかったです。あ

りがとうございました。
村田会員 : 昨日の野球お疲れ様でした。人生初の野球、皆様の御指導のお陰で打てた・・・いえ、バットにボールを当

てることが出来ました。ありがとうございました。
横山会員 : みいさん、ナイススイングです。初めて見ましたが、実際はビデオのスイングとはかなり違うのではないかと

思います。教えてくれる人を選びましょう。
岡村会員 : 結婚記念日の御祝いありがとうございました！！この御祝いを頂けるのは当クラブのみで本当に感謝です。
 19件　65,000円（累計642,000円）

ゴルフ同好会

　9月7日、岡山北ゴルフクラブにて「小松会長の誕生月ですよ」カップが小松会
長不在のもと行われました。９月に入ってもなお暑い日が続いていますがそんな
中、川西会員が42-49のスコアで優勝されました。また、井川会員が36-36の
パープレイでした。次回は10月26日㈯に瀬戸大橋カントリークラブにて「岡山丸
の内ＲＣ・岡山北西ＲＣ合同コンペ」が開催されますので宜しくお願いいたします。

野球同好会 野球同好会監督　笠原  英司　会員
9月8日、レグザムスタジアムにて観音寺ＲＣ様との試合でした。女
性会員の藤島会員、村田会員の活躍もあり逆転に次ぐ逆転で
最後に１点を守り切り9-8で勝利し、今シーズンは３勝１敗になりま
した。リーグ優勝目指しますので、応援をお願いいたします。

第３回理事・役員会議事録
日時　2024年９月２日㈪12：30～13：45　　場所　ホテルグランヴィア岡山４階「菫の間」
⒈ 開　　会 会長　山田喜広、司会･幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　
川西熊雄　岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
オブザーバー　与田卓士　末吉賢多　日笠常信

⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①　９－11月プログラムについて（資料１）
　　資料１の通り、承認された。追加として、10月21日のプログラム案については10月理事会で決定予定。
　　11月11日のクラブフォーラムで歴史フォーラムの時間を追加。
②　岡山北ＲＣとの合同例会について（資料２）　　…資料２の通り、承認された。
③　第９回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラムについて（資料３）
　　資料３の通り、承認された。
④　あした彩「will」について（資料４）
　　資料４⑴ の県外研修の日帰り大型バスおよび配布資料代については承認された。
　　資料４⑵ ホンデリング活動については、再検討とする。
⑤　岡山駅周辺清掃活動について（資料５）　　…資料５の通り、承認された。
⑥　その他

⒌ 協議事項　　その他　　…特になし。
⒍ 報告事項 
①　６ＲＣ運営委員会について
事務局員の就業・事務局運営に関して委員会を立ち上げる。
委員会メンバー構成は各クラブの会長経験者を推薦し、当クラブから鴨井前会長を推薦した。

②　ローターアクトについて（資料６）
③　ＩＤＭについて　　…10月中の開催予定
④　その他

⒎ 閉　　会 副会長　樋口芳紀
次回第４回理事役員会　10月７日例会後



外 部 卓 話
　「子どもたちに夢を！～岡山の誇りとなる存在になる～」

株式会社ファジアーノ岡山スポーツクラブ  代表取締役社長　森 井　悠  様
　ファジアーノ岡山の森井と申します。2010年にファジアーノ岡山に入社し、法人営業や広報を務めて、2024
年3月27日付で代表取締役社長に就任いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。
　ファジアーノ岡山は2006年7月13日に株式会社化されています。2026年7月には20周年を迎えます。理念は
「子どもたちに夢を！」です。私たちの最大の強みはこのクラブ理念をクラブス
タッフだけでなく、ファン・サポーター、スポンサー、または関わる多くのステーク
ホルダーの皆様に認知いただいていることです。
　このクラブは元々、「競技としてのサッカーをしたい、続けたい」ということを
目的に設立されたものでなく、「頑張りさえすれば誰でも日本最高峰のリーグ
で活躍できるサッカーの仕組みを活用して、岡山の存在感を全国・全世界に
アピールしたい」ということを一つの大きな目的として設立され、運営してきたク
ラブです。多くの方々の力を借りてようやくこの経営規模に至っているのです
が、岡山の存在感をアピールするためにも、J1昇格を果たさければなりません。
　少し話題を変えて、スポーツの語源についてご紹介いたします。ラテン語で
「deportare」という言葉がその語源で、意味は「運び去る、運搬する」だそう
です。それが語源となって「sports」という言葉になり、「日々 の生活から離れ
る気晴らし」という意味を持つようです。スポーツの関わり方に話を及ばせると
「する」だけでなく、「みる」とか「ささえる」といったかかわり方もあります。直観
的に「スポーツ」は「する」という部分、つまり「競技者」に視点が当たりがちで
すが、「みる」も「ささえる」もスポーツの一部であり、そもそもスポーツという言
葉の持つ意味が「気晴らし」だとすると、それは皆さまご自身にも関わりがある
ものととらえていただけるんじゃないかと思っています。
　2008年の総務省の家計調査のデータによると、岡山県民一人あたりがス
ポーツ観戦にかける支出は11円だったようです。想像するに、岡山には有料
でスポーツを観戦する「機会」自体がほぼ存在していなかったことが理由だと
思っています。今は数百円になっているはずで、私たちはそれまで岡山には
なかったスポーツの「する」「みる」「ささえる」のそれぞれを、地域の皆様と少
しずつ大きくする取り組みを日々 行ってまいりました。
　興行において「みる」という視点も大事であることを踏まえると、私たちは現
在フットボール専用スタジアムでなく、陸上競技場での試合運営を行っており、
やはり演出面や臨場感、快適性においては物足りないと思われる部分が多く
存在します。そもそもこれまで体育施設はする人のため、つまり競技者のため
に作られることが多かったのですが、いま各地で整備されているスタジアム・ア
リーナは見る人である観戦者のための観点がふんだんに盛り込まれています。
全国で岡山ぐらいの人口規模の街の多くには、「する」にも「みる」にも優れた
機能を持つスポーツ施設が存在し、地域の方々がスポーツへの関わりを楽し
んでいらっしゃいます。私たちはこの岡山にもそういった施設が必要だと信じ
ています。いつその機運が高まってもよいよう、各施設のスタジアム視察含め、
抜かりなく準備は進めております。まずは私たちの責任としてJ1に昇格する、
ということを果たしてまいります。
　皆様とともに、この地域がもっと魅力的になり、そしておこがましいかもしれ
ませんがもっと県外の方にこの地域の存在感がアピールできるよう、力を尽く
してまいります。引き続きクラブへの温かいご支援・ご声援をいただけますと
幸いです。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　39名
欠席者数　８名 出 席 率　82.98％　　　　
欠 席 者　福元，日笠（伸），久松，入江，鴨井，小林，森本，新山

会 長 報 告 会　長　山　田　喜　広
　本日の例会は、藤木会員の生演奏から始まり、中秋の名月を感じるススキやお団子までご用意して
いただき、ありがとうございます。
　旧暦の8月15日の夜（十五夜）に見える月を「中秋の名月」と呼び、2024年は9月17日がその日にあたりま
す。今でも十五夜の月として親しまれ、ススキや団子をお供えして月を愛でる習慣が残っています。この頃
に収穫される里芋をお供えすることから、地方によっては「芋名月」とも呼ばれています。9月9日は五節句の1つである「重陽
の節句」です。「菊の節句」とも呼ばれ、菊酒を飲んだり、栗ご飯を食べたりして無病息災や長寿を願います。最近はあまりな
じみがない節句ですが、旧暦を使用していた頃までは五節句を締めくくる最後の行事として盛んに行われていました。
　さて、先週末のゴルフ、野球同好会活動では川西さんの優勝や笠原さんの力投のご活躍が素晴らしかったです。北
西は大先輩方々が若いというのが一つの特徴でもあります。若者にも沢山の刺激を与えていただいております。今後の
ご活躍も楽しみにしております。
幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 本日例会終了後13:30より3F「トパーズの間」において「第2回 創立35周年記念式典実行委員
会」を開催いたしますので、実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。

② 次週9月16日㈪、9月23日㈪は祝日ですので例会はございません。
③ 岡山駅周辺清掃活動のご案内をメールとFAXをいたしましたので、返信をしてくださいますよう
お願いいたします。

④ 日本銀行岡山支店の職場体験会のご案内を配付いたしましたので、ご回答くださいますようお願いします。
⑤ 9月のロータリーレートは1$＝145円です。
⑥ 他クラブ月報、週報を回覧いたします。
スマイル報告　
山田会長 : 先月のゴルフ同好会コンペ、野球同好会にご参加の皆様、お疲れ様でした。

森井様、本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願いいたします。
槌田幹事 : 昨日のゴルフコンペ御参加の方、お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございました。井川さんナイス

パープレーでした。練習しておきます。
相原会員 : ファジアーノ岡山の森井社長、田口先生、ご来訪を歓迎いたします。
井川会員 : ファジアーノ岡山森井様の卓話を楽しみにいたしております。

一昨日の「小松会長の誕生日月ですよ」カップで準優勝しましたので獲得ポイントを全額スマイルします。
川西会員 : ゴルフ同好会での優勝賞品を全額スマイルいたします。
笠原会員 : 昨夜の香川リーグに参加の皆様、お疲れ様でした。藤島、村田会員の大活躍で9-8で勝利しました。
藤島会員 : ゴルフ同好会参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。川西さん優勝おめでとうございます。
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波多会員 : 先日のゴルフコンペには参加できず残念。次回同好会コンペには是非参加させてください。

本日の卓話、森井様楽しみにしています。ありがとうございます。
橘高会員 : 昨日のゴルフコンペ、四国リーグにご参加の方々、お疲れ様でした。
西岡会員 : 土曜日のゴルフコンペにて、BB賞と橘高氏からお小遣いを頂いたのでスマイルいたします。
木庭会員 : 川西さん、北ゴルフで何をしたのですか？（笑）
  原  会員 : 9月1日事務所を引越しました。と云っても3Fから2Fです。それでも疲れました。

川西さん、ゴルフ優勝おめでとうございます。
小松会員 : 誠に申し訳ありません。私の誕生月ゴルフコンペ、無断欠席しました。週を間違え鬼ノ城へ行っておりまし

た。すみません。
与田会員 : 昨日の野球同好会の皆様、大変お疲れ様でした。接戦を制しての勝利で疲労感より満足感に溢れていま
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横山会員 : みいさん、ナイススイングです。初めて見ましたが、実際はビデオのスイングとはかなり違うのではないかと

思います。教えてくれる人を選びましょう。
岡村会員 : 結婚記念日の御祝いありがとうございました！！この御祝いを頂けるのは当クラブのみで本当に感謝です。
 19件　65,000円（累計642,000円）
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委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（９月30日（ヘルシーランチ））
ベーコンと木ノ子のパスタスープ　　ミラノ風  ポークカツレツ　　メリメロサラダ　　　
ガトーショコラと林檎  コーヒーの香り　　　パン　コーヒー
本日のメニュー（10月７日（ヘルシーランチ））
月見うどん～牛肉時雨煮、お野菜の天婦羅をのせてお好みのスタイルで
助六寿司　　　コーヒー

RANK
優　勝
準優勝
第３位

NAME
川西会員
井川会員
新山会員

OUT
42
36
52

IN
49
36
42

GROSS
91
72
94

HD
20.4
0.0
21.6

NET
70.6
72.0
72.4

前回メニュー（9月9日）鰹利休仕立て丼


